

¿Por qué en Colombia el crédito al sector privado es tan reducido?

Borradores de Economía

Número:

185

Publicado:

Sábado, 1 Septiembre 2001

Clasificación JEL:

E44, C51

Palabras clave:

Crédito, Sector privado

[Descargar documento](#)

Lo más reciente

[Transferencias regionales no-condicionadas: el caso de regiones ribereñas en un país en desarrollo](#)

Bernardo Romero-Torres, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Andrés Felipe García-Suaza, Jaime Alfredo Bonet-Moron

[Impacto fiscal del cambio demográfico sobre la educación en Colombia](#)

Olga Lucia Acosta Navarro, Andrés Felipe Chitán-Caes, Ana María Iregui-Bohórquez, Ligia Alba Melo-Becerra, María Teresa Ramírez-Giraldo, Jorge Leonardo Rodríguez Arenas

[La Efectividad de los Fondos de Recursos Naturales: Evidencia para Colombia](#)

Alejandro Ome, Laura Giles Álvarez, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Cristhian Larrahondo

[Otras Publicaciones](#)

En Colombia desde finales de la década de los años noventa se observa un estancamiento de crédito real simultáneamente con el mal desempeño de la actividad productiva. Ese comportamiento del crédito generó la preocupación de los representantes del sector privado¹ y de las autoridades económicas. El Banco Central en su informe al Congreso de julio de 2000 (p.45) se preguntaba si la reducción del crédito que se observaba en la economía colombiana estaba ocasionada en un apretón de oferta o en un problema de demanda. Los investigadores económicos colombianos no han estado ajenos a esta discusión y han estudiado el fenómeno desde varios puntos de vista². Coincidiendo todos los trabajos en la existencia de una reducción del crédito y en la búsqueda de su origen. Este trabajo examina también las causas que llevaron al estancamiento. La diferencia de este trabajo con los trabajos reseñados se encuentra en el enfoque macroeconómico que se tiene en el documento y en la utilización de un modelo económtrico que permite examinar la problemática del crédito en Colombia bajo un esquema lo suficientemente general que permita la posibilidad de desequilibrios en el mercado de crédito. Si esta característica se presenta, los mercados se ajustan por medio de las cantidades y no por un mecanismo de precio, en este caso la tasa de interés.